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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des Reit- und Fahrverein Hohenhameln 

16. Mai 2019 
 

 

 

 

 

Beginn der Versammlung um 20.00 Uhr 

 

Der Vorstand dankt zu Beginn allen Mitgliedern und den Sponsoren für Ihre Unterstützung 

und den Einsatz zum Wohle unseres Vereines. 

 

Ein besonderer Dank geht an die ehrenamtlichen Helfer bei den vielen Veranstaltungen und 

der Sanierung unserer Anlage. 

 

1.  Begrüßung der Mitglieder  

    und des stellv. Vorsitzenden des KSB Peine für Bildung: Herrn Dietmar Domanski 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung durch den  

1. Vorsitzenden Herrn Ralf Lange. 

 

2.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2018 

Bezüglich des Protokolls des Vorjahres gibt es keine Einwendungen. 

 

3.  Ehrung der Verstorbenen  

Geehrt wurde Herr Eduard Miehe. 

         

4. Bericht des Vorstandes: 

Herr Lange berichtet kurz über das Geschäftsjahr 2018 und erläutert die Bilanzdaten. 

Jahresergebnis Verlust in Höhe von 1744€, Verbindlichkeiten wurden in Höhe von 

6489€ getilgt. Problem sind stark gestiegenen Futterkosten insbesondere Heu durch die 

lange Trockenheit und gestiegene Lohnkosten (Mindestlohn und zusätzliche 

Halbtagskraft für den Pferdeshuttle zu den Paddocks bzw. auf die Weiden) 

 

Er gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen in 2018, z. B. Völkerballturnier, 

Hallenreitturnier, Voltigierturnier, Landesjugendtag, Stuten- u. Fohlenschau, Volticamp, 

Ferienlehrgang, Schnupperkurs, Nord-Deutsche-Meisterschaften Voltigieren, WBO-

Reitturnier, Weihnachtsreiten. 

 

Herr Lange teilt der Versammlung die Sitzungsthemen der Vorstandssitzungen mit 

u.a. zahlreiche Veranstaltungen, Arbeitseinsätze, Planung Investitionen (Longierzirkel 

Baubeginn 20.05., Stall), Besichtigung FN (Stall), Horst-Gebers-Stiftung (wird sind 

erneut im Finale),  Personal (3. Arbeitskraft in Mutterschutz Martyna Berka, FSJ Gina 

Mutz)  Datenschutzgrundverordnung, Trockenheit  Brunnen, Heupreise, Anliegen der 

Fachschaften, Ordnung und Sauberkeit (beim Ausreiten Wege im Dorf und Radwege 

bitte Sauberhalten und ggfs. von Pferdeäpfeln befreien, Verunreinigungen durch Pferde 

waren Thema im letzten Hohenhamelner-Kurier), Reitstunden, Schulpferde/Paten-

schaften, Dauerthema Reithallenboden 
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Herr Lange gibt kurz Erläuterungen zu der Mitgliederentwicklung:  

1.1.2018=342 Mitglieder, 1.1.2019=332 Mitglieder.  

     

  Es folgen Ausführungen zu den Investitionen in 2018:  

Reparaturarbeiten (ca. 12.000,00 €) Schulpferde-Stall Wasserrohre erneuert – 

Beheizbare Ringleitung, Umbau Boxen, Anbaukehrbesen, Traktorschaufel, 

Hallenboden, Dach-Schauer, Bestuhlung Tribüne und Fenster Halleneingang 

 

Mitarbeiter:  

Büro: Frau Bähre,  

Stall: Herr Berka, Herr Uliczny, Frau Berka (Mutterschutz 8/19) 

 Frau Mutz (Aushilfe) 

Ordnung und Sauberkeit: Frau Liane Satzky. 

FSJ:  Gina Mutz bis Aug. 2019 

Wir suchen zur Zeit eine Aushilfskraft für Stalldienst am Wochenende ca.  alle 3 

Wochen. 

 

Ausbilderteams:  

Team Reiten: Herr Maahs, Frau Martens, Frau Satzky,  Herr Simm, Frau Ludewig, Frau 

 Brunke 

Team Voltigieren: Ann-Kristin Barton, Nicole Lange, Carmen Höft, Nadja Ohlendorf, 

       Andrea Frese, Marleen Wilke-Rampenthal, Ralf Lange, Marie- 

      Sophie Knapp, Pia Bartels, Lotta Bertram, Chiara-Sophie Kiepke.   

       

Folgende Veränderungen bei den Schulpferden haben sich ergeben: 

Zugänge: Dublin, Sissy                               

Abgänge: Spirit, Tweety und Ludo  

Gedankt wird den Privatpferdebesitzern für das zur Verfügung stellen ihrer Pferde in 

den Longierlehrgängen                     

                       

5. Ehrung von Mitgliedern: 

                                            

15 Jahre Mitgliedschaft (Bronze)                     
Pia Bartels, Chiara-Sophie Kiepke, Bente-Tabea Knapp, Mayra Wiesner, Entschuldigt: 

Paula Bresch und Monika Hachmeister 

 

25 Jahre Mitgliedschaft (Silber) 

Welf-Botho Elster (entschulidgt) 

                    

40 Jahre Mitgliedschaft (Gold) 

Mieke von Taube (entschuldigt) 

 

50 Jahre Mitgliedschaft Ehrenmitgliedschaft  

Klaus Schneider, Ilse Witte (fehlt) 

 

Bronzene Ehrennadel des Vereins für besondere sportliche Leistungen 

Dr. Wolfgang Westenhöfer und Dr. Ann-Kristin Barton (beide nicht anwesend) 

 

Ehrennadel für langjährigen Einsatz im Verein 
Günther Maahs  
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Silberne Ehrennadel des Landessportbundes  
Ehrung durch Herrn Domanski, stellv. Vorsitzender des KSB Peine geht an Ralf Lange 

für langjährige Übernahme von Ehrenämtern Beginn in Hessen 1990 Fachbereich 

Voltigieren, 1994 Landestrainer Voltigieren in Hessen, seit 2001 im geschäftsführenden 

Vorstand des RFV Hohenhameln Start als 2.Vorsitzender. 

Herr Lange bedankt sich für den Vorschlag zur Ehrung bei seinen Vorstandskollegen. 

        

  

6.  Jahresbericht der Fachschaften bzw. Bereiche 

6.1  Privatpferdereiter:  
   Frau Reinsch gibt einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2018. Es wurden 

bei Turnieren gute Erfolge erzielt. Es gab einige Lehrgänge z.B. 

Dressurstunden bei Hr. Gäbel.  Ihre Stellvertreterin ist Frau Tovote 

 

6.2    Jungzüchterarbeit neue im Verein:  

Frau Martens berichtet: Aktivitäten wurden letztes Jahr gestartet durch 

Frau Höft in Zusammenarbeit mit dem Pferdezuchtverein 

Burgdorf/Leinetal mit 6 Jugendlichen. Auf Anhieb haben sich 3 bis zu 

den Landesmeisterschaften qualifiziert. Michelle Domes und Victioria 

Jörns wurden zu Kaderlehrgängen zugelassen. Seit diesem Jahr in 

Kooperation mit dem Hannoveraner Pferdezuchtverein Hildesheim-Peine 

Zur Zeit wird mit 30-35 Jugendlichen aus dem Verein geübt – Theorie 

und Vorstellung auf der Dreiecksbahn. Kreismeisterschaften finden auf 

der Vereinsanlage Pfingsten statt, 60 Teilnehmer in den Klassen Mini 

Pony Teilnehmer bis 8J. Jung-Pony Teilnehmer 8-11J., Alt-Pony 

Teilnehmer 12-14 J. Jung-Pferd Teilnehmer 12-18J. Alt-Pferd 

Teilnehmer 19-25J. und 6 Teilnehmer mit Handicap. Dem Verein 

entstehen keine Kosten. 

 

 

6.3  Voltigieren:   Frau Höft berichtet von den Turniererfolgen und Aktivitäten im letzten 

Jahr. Ausführlicher Bericht siehe Anhang. 

 

6.4.  Jugendwartin:  

   Nadine Böger berichtet von den Aktivitäten 2018 insbesondere Ausflug 

in den Heidepart.  Frau Susanne Brandt-Kost wird für ihre Tätigkeit 2018 

gedankt, sie steht aus beruflichen Gründen nicht weiter als Jugendwartin 

zur Verfügung. Frau Böger wurde gebeten das Amt zu übernehmen, ihr 

Sohn Lukas reitet in Schulpferdestunden. Ihre Stellvertreterin ist Lena 

Raschke. 

Jugendsprecher: Laura Lustig, Verena Klages 

 

7.  Bericht der Kassenprüfer: 

Marie-Sophie Knapp berichtet über die Kassenprüfung. 

Alle Unterlagen standen zur Verfügung und wurden ordnungsgemäß und 

nachvollziehbar gebucht und erfasst. Es bestehen keine Beanstandungen.  

Marie-Sophie Knapp stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

 

8. Entlastung des Vorstandes: 

Dem Vorstand wird mit 5 Enthaltungen Entlastung erteilt. 
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9. Wahlen: 

9.1.  Zum geschäftsführenden Vorstand 

Zur Wahl stehen Dr. Andreas Otto und Günther Maahs. Beide werden zur Wiederwahl 

vorgeschlagen es gibt keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. Per Blockwahl 

werden beide mit 2. Enthaltungen wiedergewählt 

 

9.2.  zum erweiterten Vorstand 

Zur Wahl stehen turnusmäßig Christine Kiepke, Ilona Raschke und Karl Sporleder. Frau 

Ilona Raschke steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung. Mit einem Blumenstrauß für 

die Tätigkeit insbesondere als gute „Küchenfee“ bei den Turnieren bedankt sich Ralf 

Lange bei ihr.  Vorgeschlagen wird vom Vorstand als Ersatz für Ilona Raschke – Frau 

Alexandra Zekoll aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. 

Es wird geheime Wahl beantragt. 

38 Stimmzettel werden eingesammelt. Je 31 Stimmen entfallen auf Christine Kiepke, 

Karl Sporleder und Alexandra Zekoll bei 5 Enthaltungen. Alle drei nehmen die Wahl 

an. Andrea Freese möchte nach einjähriger Amtszeit aus zeitlichen Gründen aus dem 

Vorstand aussteigen. Als Nachfolgerin wird Marie-Sophie Knapp vorgeschlagen. In 

offener Wahl wird Marie-Sophie Knapp für ein Jahr bei 2 Enthaltungen ohne 

Gegenstimme gewählt. 

 

9.3.  Bestätigung des Jugendwartes 

Nadine Böger und Lena Raschke werden als Team ohne Enthaltungen bestätigt. 

 

9.4. Wahl der Kassenprüfer: 

Marie-Sophie Knapp scheidet als Kassenprüfer aus. Andrea Jünemann wird als neue 

Kassen-prüferin vorgeschlagen und mit 1 Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

 

10.  Mittelfristige Investitionsplanung 

Geplante Maßnahmen 2019: Umbau der Boxen im kompletten Stall aufgrund der neuen 

Vorschriften (Boxengröße bzw. Abstand der Gitterstäbe), Finanzierung überwiegend 

über Kreditaufnahme und Fördermittel. Keine Einwände dazu aus der Versammlung 

Langfristige Planungen: Erneuerung Springplatz, Paddockboxen  

 

 

11.  Verschiedenes: 

 

Nächste Veranstaltungen: 

26. Mai   Seniorenfest der Ev. Kirchengemeinde Hohenhameln, organisiert 

durch Fam. Zulauf 

 8. Juni  Jungzüchterwettbewerb 

12. Juni Stutenschau  

19. Juni Fohlenschau 

 

Hinweis auf finanzielle Förderung des Vereins über Sponsoring Amazon Smile. 

       

 

Ende der Versammlung um 21:45 Uhr.  

 


